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新华社北京11月7日电 中共中
央总书记、国家主席、中央军委主席、中
央全面深化改革委员会主任习近平 11
月7日下午主持召开中央全面深化改革
委员会第三次会议，审议通过了《关于全
面推进美丽中国建设的意见》《关于进一
步完善国有资本经营预算制度的意见》

《关于健全自然垄断环节监管体制机制
的实施意见》《关于加强专家参与公共决
策行为监督管理的指导意见》《关于加强
生态环境分区管控的指导意见》。

习近平在主持会议时强调，建设美
丽中国是全面建设社会主义现代化国家
的重要目标，要锚定2035年美丽中国目
标基本实现，持续深入推进污染防治攻
坚，加快发展方式绿色转型，提升生态系
统多样性、稳定性、持续性，守牢安全底
线，健全保障体系，推动实现生态环境根
本好转。国有资本经营预算是国家预算
体系的重要组成部分，要完善国有资本
经营预算制度，扩大实施范围，强化功能
作用，健全收支管理，提升资金效能。要
健全自然垄断环节监管体制机制，强化
制度设计，完善监管体系，提升监管能
力，增强国有经济对自然垄断环节控制
力，更好满足构建现代化基础设施体系
的需要，更好保障国家安全。要立足更

好服务和支撑公共决策，加强专家参与
公共决策行为监督管理，完善体制机制，
规范流程标准，强化全过程管理，营造人
尽其才、富有活力、风清气正的专家参
与公共决策环境。生态环境分区管控
在生态环境源头预防体系中具有基础
性作用，要加强顶层设计、完善制度体
系，以保障生态功能和改善环境质量为
目标，推动实现生态环境分区域差异化
精准管控。

中共中央政治局常委、中央全面深
化改革委员会副主任李强、王沪宁、蔡奇
出席会议。

会议指出，党的十八大以来，我国生
态文明建设从理论到实践都发生了历史
性、转折性、全局性变化，要根据经济社
会高质量发展的新需求、人民群众对生
态环境改善的新期待，加大对突出生态
环境问题集中解决力度，着力抓好生态
文明制度建设，发挥好先行探索示范带
动作用，开展全民行动，推动局部和全局
相协调、治标和治本相贯通、当前和长远
相结合。要加强组织领导，结合地方实
际分类施策、分区治理，精细化建设，通
过一项项具体行动推动美丽中国目标一
步步变为现实。

会议强调，预算工作体现党和国家

意志，要坚持和加强党的领导，发挥集中
力量办大事的体制优势，聚焦推进国有
经济布局优化和结构调整，推动国有资
本向关系国家安全、国民经济命脉的重
要行业和关键领域集中，向关系国计民
生的公共服务、应急能力、公益性领域等
集中，向前瞻性战略性新兴产业集中，更
好服务构建新发展格局、推动高质量发
展。要始终坚持“过紧日子”的思想，加
强财政资源科学统筹和合理分配，合理
确定预算收支规模，统筹保障和改善民
生，杜绝奢靡浪费等现象。要坚持预算
法定，强化预算约束，推动预算绩效管
理，发挥人大监督作用。

会议指出，电力、油气、铁路等行业
的网络环节具有自然垄断属性，是我国国
有经济布局的重点领域。要健全监管制
度体系，加强监管能力建设，重点加强对
自然垄断环节落实国家重大战略和规划
任务、履行国家安全责任、履行社会责任、
经营范围和经营行为等方面的监管，推动
处于自然垄断环节的企业聚焦主责主业，
增加国有资本在网络型基础设施上投入，
提升骨干网络安全可靠性。要对自然垄
断环节开展垄断性业务和竞争性业务的
范围进行监管，防止利用垄断优势向上下
游竞争性环节延伸。 （下转8版①）

习近平主持召开中央全面深化改革委员会第三次会议强调

全面推进美丽中国建设
健全自然垄断环节监管体制机制

李强王沪宁蔡奇出席

邵阳日报讯 （记者 杨立军）
11月7日，全国承接产业转移示范区
建设工作现场会在我市召开。会议深
入学习贯彻习近平总书记关于区域
协调发展的重要论述，分析当前产业
转移面临的新形势新挑战，解读《承
接产业转移示范区管理办法》，总结
前阶段工作成效，交流分享经验做
法，安排部署下一阶段承接产业转移
工作。国家发改委地区经济司副司长
李平主持会议并作总结讲话。

省发改委主任黄东红致辞，市
委书记严华介绍邵阳经验做法。省
发改委党组成员、省长株潭一体化
发展事务中心主任吴小月，市领导
华学健、王永红、刘亚亮出席。

会议充分肯定了各地承接产业
转移工作取得的成效。会议指出，近
年来，各地区及有关部门加强统筹协
调，完善产业转移政策措施，创新产
业转移精准对接机制，加大平台建设
支持力度，推动优势产业向更具发展
条件和潜力地区集聚，有力促进了区
域协调发展协同发展共同发展。

会议强调，要深刻认识做好承
接产业转移工作的重要意义，全面
贯彻落实党的二十大精神，尊重产
业发展和梯度转移客观规律，立足
各地产业基础、区位条件和比较优
势，狠抓优化营商环境这一基础性
工程，加强承接产业转移示范区建
设管理；要强化数字化赋能制造业绿色低碳发展，创新完善跨区域
协作机制，不断提升承接产业转移能力和水平，推动承接产业转移
工作取得新进展新成效，为提升我国产业链韧性、促进区域协调发
展、构建新发展格局作出新的更大贡献。

2018年11月，湘南湘西承接产业转移示范区获国家批复。5年
来，在省委、省政府的坚强领导和各级各有关部门的大力支持下，我
市坚持把承接产业转移作为产业兴邵的“一号工程”，与其他市州共
同发力，推动示范区建设取得明显成效。今年前三季度，湘南湘西承
接产业转移示范区地区生产总值、实际到位内资、进出口总额分别
占全省的30%、38%、27%，成为全省经济社会发展的重要增长极。

会上，邵阳市、重庆市、吉林省先后介绍典型经验做法，安徽省
芜湖经开区、辽宁省朝阳市喀左经开区、湖北省荆州经开区、甘肃
省兰州高新区作宣传推介，九兴控股集团邵阳连泰鞋业有限公司、
湖南久森新能源有限公司作交流发言。 （下转8版②）
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邵阳日报讯 (记者 朱杰
通讯员 阳小朋) 11月6日上
午，市政府党组书记、市长华学
健主持召开市政府2023年第十
三次党组(扩大)会议。会议分
为两个阶段，第一阶段：传达学
习中央、省近期重要会议文件精
神。第二阶段：市政府月度专题
工作会议，总结 10 月份工作完
成情况，安排部署 11 月份重点
工作。市政府党组成员王永红、
蒋伟、沈志定、杨卫平、李长跃、
刘亚亮、陈秋良出席会议。

第一阶段：会议传达学习了
习近平总书记在二十届中央审
计委员会第一次会议上的重要
讲话精神。省委书记沈晓明在
省委常委会（扩大）会议暨全省

“走基层、找问题、想办法、促发
展”活动第四次调研情况交流会
上的讲话精神。与会人员围绕
学习内容开展了研讨交流。

会议强调，市政府党组班子
成员，要以上率下，发挥示范带
头作用，传承弘扬“四下基层”优
良传统，持续深入开展“走找想
促”活动和“三送三解三优”行
动，聚焦影响制约高质量发展的
问题、人民群众急难愁盼问题，
综合各方面发现和反馈的问题，
注重从群众信访诉求中梳理焦

点难点问题，真正把惠民生的事
办实、暖民心的事办细、顺民意
的事办好，不断提升人民群众的
获得感、幸福感、安全感。

第二阶段：市政府月度专题
工作会议。围绕市政府各项重
点工作任务，总结10月份工作，
安排11月份任务。

会议强调，11 月份是决战
四季度、决胜全年度的关键节
点，各级各部门要以交卷交账、
决战决胜的责任感，咬定目标任
务，坚定信心决心、坚持苦干实
干，奋力完成全年目标任务。

会议要求，要明确重点任
务，切实加强经济运行形势分
析，全面完成重点民生实事项
目，全面盘点市政府工作报告的
任务，持续抓好巡视反馈问题整
改，全力推进重点项目和产业建
设，精心办好全省、全国性在邵
阳举办的重大活动，坚决守住安
全生产、信访维稳、环保督察等
各项底线红线。各项工作做到

“三精三抓”，即：精明抓发展，立
足当前、着眼长远，抓大项目、大
企业、大资金；精准抓调度，树立
目标导向、问题导向，对标对表
补短板强弱项；精心抓协调，组
建工作专班，畅通对上对下工作
渠道。

华学健主持召开市政府党组(扩大)会议

以交卷交账决战决胜的责任感
奋力完成全年目标任务

11 月 6 日 ，
洞口县举行“铸
牢中华民族共同
体意识”广场舞
比赛，30支队伍、
1000多名广场舞
爱好者将铸牢中
华民族共同体意
识融入舞蹈中，
展现了当地各民
族 群 众 携 手 共
进、昂扬向上的
精神风貌。

滕治中 杨姝
摄影报道

铁肩担道义，妙手著文章。11月8日，
第24个中国记者节。对于从办报到办网、
再到移动媒体的邵阳日报社全媒体记者们
来说，一年一度的记者节，更是一次对职业
价值与新闻理想的回望与求索。

从手写新闻稿到一部手机完成拍
摄、剪辑、发布，新闻的传播方式在变、传
播渠道在变，但求真务实、扎根一线的工
作作风从未改变。近40年来，一代代记者
用镜头纸笔书写邵阳变化，也书写出那
些与新闻事业共同成长的闪光岁月。

今天，我们把话筒递给自己，在老
中青三代记者的回忆与讲述中，让更多

人了解党报新闻工作者的“国之大者”
与媒体担当。

“跑出来的新闻才有泥土的味道。”

“我们当时有个口号，叫‘时刻准备
着’，只要发现了新闻就会马上赶过去。
越靠近现场越好，这样越能写出真切、
鲜活的稿子，只有跑出来的新闻才有泥
土的味道。”已从业31年的邵阳日报社
编委邱少兵回忆从业之初的经历，说得
最多的词就是“现场感”。

一次，他被派往山火扑救现场采
访，为了让文字更有现场感，一次次冲

到山火前线，等采访完返程才发现头发
被烧了一大撮。

从业21年的县域部主任兰绍华也颇
为认同。“新闻一定要去现场采访，这样
你才能发现新的闪光点，越是跟受访对
象保持亲切的距离，你就越能获得受访
对象的信任，他们才会对你敞开心扉。”

令他印象最深刻的一次现场采访
是在城步，他原本要去报道一位自费修
路的80余岁老人，到现场采访后才发现
他身边还有一群乐于助人的好邻居。
正因为他比别人花了更多时间在现场
采访交流上，后来写出的新闻作品在众
多同题材新闻稿件中脱颖而出。

（下转2版）

一 直 在 路 上
——对话邵阳日报社新闻“追梦人”

邵阳日报记者 王朝帅


